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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-¡PREEEPAREN!- El IEEQ. Al rendir el informe anual del Instituto Electoral de Querétaro la presidenta 
provisional María Pérez Cepeda dijo que esta institución ha garantizado la celebración de elecciones libres, 
periódicas y transparentes, al tiempo que ha contribuido a la formación permanente de ciudadanía. Todo en 
presencia de los representantes de los poderes ejecutivo, legislativo y judicial: Lupita Murguía Gutiérrez, 
Guillermo Vega Guerrero y Cecilia Pérez Cepeda, respectivamente y de las Consejeras Rosa Martha Gómez 
Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como del Secretario Ejecutivo del Instituto Carlos Alejandro 
Pérez Espíndola. La presidenta señaló que ante una posible reforma electoral es indispensable escuchar todas 
las voces y analizar las áreas de oportunidad del sistema vigente; sin embargo, enfatizó que “de lo que estamos 
convencidos y convencidas desde ahora, es que nuestro futuro no puede ser nuestro pasado”. Consideró un 
retroceso centralizar las funciones en una autoridad nacional ajena a los contextos históricos, políticos, 
económicos, sociales y culturales de cada entidad federativa, pues ha sido en los estados donde han surgido 
aportaciones novedosas al sistema electoral que ha cumplido su cometido de manera exitosa. Pérez Cepeda 
indicó que las acciones y determinaciones en el IEEQ se toman de manera colegiada y pública; de esa manera, 
en 2021 se aprobaron 128 acuerdos y una resolución en 53 sesiones del Consejo General. Además, se 
realizaron 97 sesiones de las comisiones. ¡Salud! (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/vaticina-santiago-triunfos-de-morena/ 
 
SANCIONAN A ASOCIACIONES QUE QUIEREN SER PARTIDOS POLÍTICOS 
El TEEQ sancionó a asociaciones civiles que buscan convertirse en partidos políticos porque omitieron 
presentar su informe acerca del origen y destino de sus recursos. El Tribunal indicó que los procedimientos 
ordinarios sancionadores TEEQ-POS-23-2022 y TEEQ-POS-26/2022 fueron iniciados con base a la vista 
realizada por la Unidad Técnica de Fiscalización del IEEQ, por la omisión de las asociaciones civiles 
denominadas  “Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro, A.C.” y “Querétaro Incluyente 
A.C.”, de presentar su informe mensual, sobre el origen y destino de sus recursos. (AM 22) 
 
CON POCOS DIPUTADOS DISMINUIRÍA POSIBILIDAD DE PROPORCIONALIDAD PURA 
“El hecho de tener pocos diputados o pocas diputadas reduciría la posibilidad de que la representación fuera 
auténticamente un espejo o, como también se le llama, de proporcionalidad pura”, refirió Luis Octavio Vado, 
experto en temas electorales y exconsejero del IEEQ, sobre la iniciativa de reforma electoral propuesta por el 
presidente de México. Tras aclararse que la iniciativa presidencial busca aumentar el número de diputados 
plurinominales y desaparecer a los electos por mayoría relativa, señaló que la proporcionalidad pura sería 
más representativa en aquellas entidades federativas donde haya un mayor número de legisladores, pero para 
las que tuvieran pocos, la representación ya no será tan exacta. (CQRO 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CONTENDIENTES SERÁN ESCUCHADOS: PAN 
La dirigencia estatal del PAN escuchará a las personas interesadas en contender por un cargo público en 2024 
en los tiempos adecuados, aseveró Leonor Mejía, presidenta del PAN, quien indicó que no es momento de 
campañas si no de trabajar. Lo anterior, tras el destape en días pasados de Roberto Sosa, presidente municipal 
de Corregidora, y de los señalamientos del diputado local Guillermo Vega, en torno a que el partido debe 
mantenerse unido y cauto rumbo al próximo proceso electoral. (DQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: APUESTA NAVA POR FORMACIÓN DE LOS POLICÍAS 
Con el centro de profesionalización busca “mantener la paz de las familias”, dijo el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ, principal) 
 
N: PROTEGER A LAS FAMILIAS 
Presenta el Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, nuevo Centro de Formación Policial al Gobernador 
Mauricio Kuri. (N, principal) 
 
AM: DETECTAN OMISIONES EN NUEVA LEY DE AGUAS 
Para el Observatorio de Protección Ambiental, las propuestas legislativas prevén concesionar el líquido, 
facultad que compete a la Conagua. (AM, principal) 
 
EUQ: “NO TOMO DECISIONES POR PRESIONES MEDIÁTICAS” 
Señala que lo más difícil que ha enfrentado de manera profesional es lo ocurrido en estadio; trabaja por 
mejorar movilidad, afirma. (EUQ, principal) 
 
CQRO: PRESENTA NAVA, CENTRO DE FORMACIÓN, EVALUACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN  
POLICIAL 
El presidente municipal de Querétaro aseguró que se invirtieron poco más de 97 millones de pesos en total 
para que los policías tengan la mejor capacitación y formación para atender emergencias y situaciones 
delictivas. (CQRO, principal) 
 
PA: PROFESIONALIZAN A POLICÍAS EN CAPITAL 
Presente el alcalde Luis Nava las modernas instalaciones ante el gobernador Mauricio Kuri. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
PRESENTAN CENTRO DE FORMACIÓN POLICIAL DE QUERÉTARO 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, presentó al gobernador Mauricio Kuri el nuevo Centro de Formación, 
Evaluación y Profesionalización Policial del Municipio de Querétaro, que con instalaciones innovadoras y 
únicas a nivel nacional, tiene la visión de impulsar la capacitación y profesionalización permanente de las y 
los integrantes de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, en el objetivo de mantener la paz y la 
tranquilidad de las familias queretanas. (DQ, N, PA, CQRO, AM, EUQ) 
 
NUNCA ME HE PUESTO UN TECHO EN MI VIDA 
"Yo nunca me he puesto un techo en mi vida", responde el gobernador Mauricio Kuri, cuando se le pregunta si 
buscará o no la candidatura presidencial en 2024. El mandatario panista asegura que hoy en día su prioridad 
es hacer bien las cosas para seguir teniendo aspiraciones, y por eso subraya que "nunca hay que decir: “De 
está agua no beberé”. Reconoce que el momento más difícil que ha vivido fue la trifulca en el estadio 
Corregidora, entre seguidores de los equipos de fútbol Gallos y Atlas. (N) 
 
SEGURO DE DESEMPLEO CAMBIA DE OPERADOR 
El Seguro de Desempleo, que en un inicio estaba previsto operará la SEDESOQ, ahora operará la ST del Poder 
Ejecutivo, beneficio que se dará a conocer en los próximos días, toda vez que fue una promesa de campaña del 
hoy gobernador Mauricio Kuri.  El titular de la SESEQ, Agustín Dorantes, compartió que en un inicio se tenía 
previsto que él lo ejecutará, pero por la naturaleza de las facultades de la ST ahora será responsabilidad de 
Liliana San Martín. Aunque la Secretaría del Trabajo está próxima a lanzar las bases del programa se conoce 
que se beneficiarán a personas que hayan tenido un empleo formal, y que se hayan quedado desempleados. 
(N) 
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PIDE VOCERÍA CAUTELA, PUES LA PANDEMIA AÚN NO ESTÁ CONTROLADA 
A pesar de que no se han presentado defunciones por Covid-19 en el estado durante varios días y las métricas 
de la enfermedad mantienen una disminución sostenida, el vocero Organizacional, Erick Ventura, alertó que 
todavía tenemos que ser muy cautos, debido a que la pandemia aún no puede considerarse controlada, debido 
a que en estados de la Unión Americana se presentan incrementos de casos y fallecimientos. (N, PA) 
 
LISTAS 14 CAMAS EN NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO PARA CASOS COVID 
El nuevo Hospital General de Querétaro ya tiene listas 14 camas para la atención de pacientes con Covid-19. 
Martina Pérez, titular de la SESA, confirmó que ya están listas esas camas en el tercer piso del nuevo hospital 
para atender, en caso de ser necesario, a pacientes confirmados de Covid-19.  (AM) 
 
TIENE EL DIF MÁS DE 100 NIÑOS CON CAPACIDAD DE SER ADOPTADOS 
Manuel Hernández, procurador de Protección Estatal de Niños, Niñas y Adolescentes del Sistema Estatal para 
el DIF, indicó que durante las convocatorias para adopción de años anteriores se ha reforzado la invitación a 
que se adopte a niños de más de 8 años de edad. Son más de 100 niños institucionalizados los que se 
encuentran al resguardo del DIF y cuentan ya con sus procesos legales resueltos, razón por la cual ya pueden 
ser adoptados. (PA) 
 
ESQUEMA PASE CONTEMPLA APOYOS DE HASTA 2 MDP: SEDESU 
Con el objetivo de promover el desarrollo económico del estado mediante el impulso de actividades mineras, 
artesanales, agroindustriales, comerciales y de servicios, así como otras enfocadas al desarrollo de las 
condiciones económicas inherentes de cada región de la entidad, el gobierno del estado de Querétaro, a través 
de la SEDESU, autorizó y emitió el “Programa de Apoyo a Sectores Económicos”. De acuerdo con el documento 
publicado en el periódico oficial de gobierno del estado, “La Sombra de Arteaga”, el esquema contempla un 
apoyo de hasta 10 mil pesos para locatarios de mercados, quienes deberán destinar los recursos a 
infraestructura y equipamiento; también contempla una ayuda de 3 mil 500 y 7 mil pesos, para que tianguistas 
adquieran mantas, cable de uso ruso, multicontactos y ‘stands’, según sea el caso. (CQRO) 
 
RESENTIRÁ SECTOR INMOBILIARIO ALZA DE CONCRETO Y ACERO 
Hasta el segundo trimestre del año se podrá conocer el impacto real del aumento en el costo del concreto y 
acero, que redunda en el precio de las casas, aseguró el presidente de la Cámara Nacional  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ANA PAOLA LÓPEZ INICIARÁ CONVERSATORIOS EN TODO EL ESTADO SOBRE LOS RETOS EN LA 
EDUCACIÓN 
Con el objeto de recoger las opiniones de maestros, alumnos, directivos, autoridades locales, padres de familia 
y sociedad civil organizada respecto a los retos y futuro de la educación en el estado, la comisión del ramo que 
preside la diputada Ana Paola López llevará a cabo una gira de conversatorios en todo el estado. (PA) 
 
AVANZA EL PROGRAMA DE DISTRITO DIGITAL: GERARDO 
Lo que inició como una iniciativa para que sobrevivieran los negocios instalados en el Distrito V, mediante la 
digitalización de sus servicios, ha sido la base para profesionalizar y actualizar a plataformas digitales cientos 
de negocios que pudieron pasar el trance del Covid-19. Así lo dijo a Plaza de Armas el diputado local Gerardo 
Ángeles Herrera quien recordó que, al inicio, se tomó un muestreo de 120 negocios de los poco más de 370 
que se tienen en la plataforma para constatar el funcionamiento del programa. (PA) 
 
SUPRIMIRÍAN RESIDENCIA A CANDIDATOS 
En el estado de Querétaro debe analizarse la posibilidad de suprimir la residencia para contender por un cargo 
de elección popular en la zona metropolitana, consideró Antonio Zapata, diputado presidente de la LX 
Legislatura, quien mencionó que todas las formas electorales son positivas y enriquecedoras. (DQ) 
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LABOR VS TERAPIAS DE CONVERSIÓN SIN INICIAR 
Hasta ahora no ha habido trabajos en conjunto con el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación 
y el Estado Laico para penalizar las terapias de conversión en a la entidad, comentó la diputada local Daniela 
Salgado. (DQ) 
 
ME DARÍA MÁS PENA QUE SIGUIERA MORENA QUE SUMARME AL PAN 
El diputado Paul Ospital responde al abús: — ¿Te da pena aliarte con el PAN? — Me daría más pena que nos 
gobierne MORENA. El daño que le ha hecho a este país durante estos años es suficiente como para unirnos”. 
El ex dirigente que casi nunca acompaña en proyectos legislativos a sus compañeros Juan Guevara y Graciela 
Juárez, nos habló del PRI, sus personajes y su futuro. (N) 
 
BUSCAN IMPULSO AL SECTOR PRIMARIO 
Marcia Gallego Solórzano, diputada federal por el segundo distrito, encabezó el foro del “Fomento al desarrollo 
agroalimentario”, donde la acompañó secretario de Desarrollo Agropecuario en el Estado, Rosendo Anaya 
Aguilar; Benito Olvera Muñoz, Titular de la Oficina de representación de la SADER en Querétaro y los 
diputados locales, Juan Guevara Moreno, Uriel Garfias Vázquez, así como Graciela Juárez Montes. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
SALDO BLANCO EN EL FESTIVAL PULSO GNP 2022 
Se registró saldo blanco durante el Festival Pulso GNP 2022, que se realizó en el Antiguo Aeropuerto de 
Querétaro, el cual tuvo un aforo de 37 mil 171 personas, en su momento de mayor afluencia, de acuerdo con 
las autoridades del estado. El operativo fue realizado por la SSC, CEPC, SSPMQ, Protección Civil municipal y 
SSPyTM de El Marqués. (ESSJR) 
 
REPORTAN 17 DETENIDOS EN CONCIERTO PULSO GNP 2022 
El despliegue operativo realizado por cuerpos policiales estatales y de los municipios de Querétaro y El 
Marqués, derivó en un saldo blanco durante el evento Pulso GNP 2022, en el cual se tuvo un aforo de 37 mil 
171 personas, en su momento de mayor afluencia. El evento de música se desarrolló en un ambiente tranquilo, 
con conatos menores de riña, que no pasaron a mayores gracias a la oportuna intervención de las autoridades, 
además, se reportaron 17 personas detenidas, 10 de ellas ante Juzgado Cívico y siete más puestas a disposición 
de la FGE, por su participación en diversos delitos, informó un comunicado. (DQ, Q, PA, N) 
 
GRAN FIESTA CAPITALINA EL QUERÉTARO EXPERIMENTAL 
Por tercer sábado consecutivo, las calles de Querétaro se llenaron de música, danza y teatro, con las 
actividades del Festival Querétaro Experimental. Este sábado llegó desde Argentina La Yegros, una de las 
cantantes más originales y destacadas y conocida como “la reina de la nueva cumbia”, quien hizo bailar a todos 
los que se dieron cita en el escenario de Plaza Fundadores. En este mismo escenario, se presentaron Feeling 
Mandeng quienes ofrecieron un concierto cultural con piezas musicales clásicas y contemporáneas de África 
Occidental, que se nutren y dialogan con instrumentos actuales (guitarra, batería) y géneros urbanos, con ellos 
los que se pudo escuchar los sonidos de antiguos tiempos que mantienen toda su vigencia expresada en su 
poderío armónico y rítmico. (PA) 
 
FALTA DE TRANSPORTE EN LA CORREGIDORA 
Una de las deudas históricas con la comunidad de La Corregidora en SJR es la falta de transporte, ya que las 
unidades que se acercan más a esta localidad son las que hacen parada en Santa Lucía o bien en Tunamanza, 
señala María Pueblito Rivera, delegada de este lugar. Comentó que esta complicación les genera que muchas 
actividades se vean limitadas como es la educación, ya que de la carretera 300 hasta La Corregidora son 
alrededor de cinco kilómetros, lo que es igual a 35 minutos a pie por un camino de terracería y empedrado. 
(ESSJR) 
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PIDEN VECINOS REDUCTORES POR HECHOS VIALES 
Vecinos y comerciantes del fraccionamiento El Refugio ubicado en la zona oriente de la capital queretana han 
expresado su inconformidad ante los constantes accidentes registrados en el Anillo Vial Junípero Serra, a pesar 
de la campaña reciente por las autoridades del estado para hacer consciencia. De acuerdo con reportes viales 
emitidos por parte de la SSC a través de sus cuentas oficiales, en esta vialidad se han llegado a contabilizar un 
aproximado de 1 a 5 percances vehiculares al día. (...) Vecinos han emitido alertas en redes sociales y piden 
sean colocados reductores ante el riesgo en esta habilidad. (DQ) 
 
ENTREGAN MEJORA URBANA 
Amarildo Bárcenas, alcalde de Pedro Escobedo, realizó la entrega de obras de mejoramiento urbano de las 
calles de Morelos, Lira y prolongación Villas Escobedo, vialidades ubicadas en la cabecera municipal. Durante 
la entrega de estas obras se resaltó que beneficiarán a más de 77 mil habitantes. (ESSJR) 
  
SON OBRAS QUE VAN A LOGRAR LA INTEGRACIÓN SOCIAL: LUIS NAVA 
Con el propósito de realizar obras que mejoren la calidad de vida de las familias queretanas, el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó los avances de dos nuevos parques ubicados en la colonia 
Campestre Italiana, en la delegación Josefa Vergara y Hernández, un compromiso ante las y los vecinos que 
hoy se ve reflejado en un nuevo espacio para la sana recreación que abona en la construcción del tejido social. 
(PA) 
 
ALTA PARTICIPACIÓN EN EL FESTIVAL DE LA PIEL 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó la inauguración de la segunda edición del 
Festival de la Piel, a llevarse a cabo en la comunidad de San Vicente Ferrer a fin de incentivar la economía local. 
Con 74 productores de piel y más de 50 ofertas gastronómicas, el edil marquesino manifestó que este festival 
es un evento del que se tiene que apropiar la gente para mostrar el potencial artesanal de la zona. (DQ, AM) 
 
TRABAJO POLÍTICO SIN OBSESIONES: EDIL EV 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega asevera a pregunta expresa sobre la posibilidad de estar 
en la boleta electoral en el 2024 para el Senado, que el trabajo político es sin obsesiones y que el tiempo nos 
pone a cada cual, en el lugar donde debemos estar. El edil se sienta en un escalón de la escalera del y accede a 
la plática. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INICIARÁN VACUNACIÓN DE MENORES DE 12 A 15 
Después del 16 de mayo se retomará la campaña de vacunación contra Covid-19 de personas de 12 a 15 años 
en el estado de Querétaro, informó Rocío Peniche, delegada de Bienestar en el estado. Peniche Vera comentó 
que, el próximo martes, la Brigada Correcaminos sostendrá una reunión para analizar la estrategia de 
vacunación que se implementaría, en conjunto con el sector salud y la Secretaría de la Defensa Nacional. (DQ) 
 
SECRETARÍA DE SALUD CONMEMORA EL DÍA NACIONAL DE LA SALUD MATERNA Y PERINATAL 
La SESA con motivo del Día Nacional de la Salud Materna y Perinatal, que se conmemora el 9 de mayo, por 
decreto presidencial desde el año 2016, hace un llamado a la corresponsabilidad de las mujeres, sus parejas, 
sus familiares, y a las instituciones de salud, para contribuir al cuidado de la salud y a la reducción de la muerte 
materna y perinatal en el país. (PA) 
 
SIN ACTOS DE INSEGURIDAD EN CENTROS DE SALUD 
Solo se ha registrado un acto de inseguridad en Querétaro en un Centro de Salud en la colonia Satélite, sin 
embargo, fue por la situación en el que estaba un paciente, aseguró Martina Pérez, titular de la SESA, tras los 
señalamientos del sindicato de salud respecto a actos delictivos en contra del personal de salud. (DQ) 
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RACERS Y CUATRIMOTOS, TEMAS RUMBO A CERTIFICACIÓN EARTHCHECK: TURISMO 
En un plazo no mayor a un mes, autoridades municipales y estatales, así como representantes de instancias 
federales relacionadas con el cuidado del medio ambiente, se reunirán con el propósito de definir un plan de 
acción para que el estado de Querétaro alcance la certificación EarthCheck, por lo que, en ese encuentro, se 
abordará la práctica de actividades con cuatrimotos y racers. Lo anterior fue informado por Mariela Morán, 
SECTUR, quien explicó que la mencionada certificación está alineada con la Agenda 2030 de la Organización 
de las Naciones Unidas y, por lo tanto, en caso de obtenerla, Querétaro se colocará como un destino turístico 
nacional e internacional. (CQRO) 
 
EN UN AÑO, RESERVA DE LA BIÓSFERA TENDRÁ MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS EFICIENTE 
La directora general de Grupo Ecológico Sierra Gorda, IAP, Martha Isabel “Pati” Ruiz Corzo, estimó que en un 
año se logrará que la Reserva de la Biósfera alcance un sistema eficiente y mejorado en el manejo de residuos 
sólidos, con lo que existirán las condiciones para obtener la certificación EarthCheck, que se busca desde el 
gobierno estatal. Aseguró que con las acciones que ejecutan en la actualidad como grupo ya se tiene el sustento 
para decir que se cumple con el 75 por ciento de los indicadores que marca la certificación, que, de acuerdo 
con la secretaria de Turismo, Mariela Morán, se busca para la Reserva de la Biósfera de la Sierra Gorda (RBSG). 
(CQRO) 
 
INSTALARÁN ALCANCÍAS DE COBRO EN TODAS LAS UNIDADES DE QROBÚS 
Las alcancías de cobro para el sistema Qrobús de Querétaro comenzarán a llegar a finales del mes de mayo, 
indicó Gerardo Cuanalo, director del IQT. Mencionó que serán 200 las alcancías que llegarán en esta primera 
entrega y después llegará el resto del pedido que ya realizaron. Mencionó que sostendrá una reunión con los 
integrantes de la empresa que proveerá las alcancías para revisar los tiempos de entrega. (DQ) 
 
BAJA CALIDAD DEL AIRE, POR FENÓMENO NATURAL 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, reconoció que a través 
del sistema de medición se ha detectado un aumento de partículas PM10 y PM2.5 (partículas por millón de 10 
y 2.5 micrómetros) y de ozono, lo que provoca una disminución en la calidad del aire. (AM) 
 
EN EDUCACIÓN NUNCA SOBRAN BRAZOS: MESO 
Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ, responde directo y así ve a los ojos mientras charlamos en una vasta 
entrevista sobre los retos, las necesidades y el hecho educativo durante la post pandemia; el fenómeno de la 
deserción y casos tipo; así como el aumento en las calificaciones con la educación virtual y los aprendizajes 
sustantivos. En la charla no escapa el tema del narcomenudeo, los maestros tutores y la necesidad de contar 
con psicólogos escolares. (N) 
 
DÍA DE LAS MADRES DEJARÁ DERRAMA DE 30 MDP: CANIRAC 
Durante este lunes 9, martes 10 y miércoles 11 de mayo, el sector restaurantero del estado de Querétaro prevé 
tener un lleno total de sus espacios, los cuales, de acuerdo con el aforo aprobado por las autoridades sanitarias, 
operarán al 90%. Asimismo, contempla una derrama económica de entre 25 y 30 mdp. Así lo dio a conocer el 
presidente de la Canirac delegación Querétaro, Garabed Narinian Valenzuela, quien añadió que las 
proyecciones anteriores obedecen a los festejos del Día de las Madres, que se extenderán a lo largo de los tres 
días mencionados. (CQRO) 
   
INCREMENTA PRECIO DE LA TORTILLA EN QUERÉTARO  
Para el segundo trimestre del año, el costo del precio de la tortilla aumentó. De acuerdo con el Sistema Nacional 
de Información e Integración de Mercados, el costo está en 21.67 pesos, pero en algunos locales está en 24 
pesos en zonas como Loma Bonita o el Centro Histórico. Durante el primer trimestre del año, los 
establecimientos reportaron el precio en 20.33, aunque el valor real era de 22. (AM) 
 
ALGUNOS DESARROLLOS HABITACIONALES INCUMPLEN NUEVOS CRITERIOS DE INFONAVIT 
Por ser puntos a los que no llega el transporte público colectivo o no cuentan con hospitales cerca, existen 
desarrollos habitacionales en el estado que no cumplen con los criterios de servicios básicos que establecen 
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las Reglas para el Otorgamiento de Créditos a los Derechohabientes del Infonavit, que entraron en vigor desde 
el 2 de mayo; así lo refirió Yolanda Ortiz Rosales, directora de la Comisión de Vivienda del CEPIQ. Indicó que 
El Condado y Cañadas del Arroyo, en el municipio de Corregidora, son desarrollos que no aparecen en el mapa 
de Zonas de Consolidación Urbana, que clasificó el Infonavit, mientras que, en la capital del estado, complejos 
como Zakia y Zibatá lograron ser incluidos, pero se encuentran en el límite. (CQRO) 
 
AÚN SIN RECUPERARSE LA OCUPACIÓN HOTELERA 
Del 3 de enero al 20 de febrero, el municipio de Querétaro acumuló una ocupación hotelera de 36.4%, de 
acuerdo con información de la Sectur Federal. Este nivel de ocupación es 12 puntos porcentuales por debajo 
del nivel pre pandemia (tomando como referencia el periodo del 3 de enero al 20 de febrero de 2020), cuando 
la ocupación acumulada era de 48.4% y aún no se sentían los efectos de la contingencia sanitaria, según los 
reportes. (EUQ) 
 
AMOTAC ANUNCIA PARO NACIONAL DE 48 HORAS 
Ante la poca respuesta a sus demandas por parte de las autoridades federales y a que no ha habido minutas 
sobre los acuerdos alcanzados, los agremiados a la AMOTAC, anunciaron un paro de actividades de 48 horas 
para el 31 de mayo y 1 de junio. De acuerdo con el delegado de Turismo de la organización en el estado de 
Querétaro, Gerardo Gutiérrez Luna, la protesta, en el caso de la entidad, consistirá en la concentración de 
unidades en un carril de la carretera federal 57 para expresar sus demandas; por lo tanto, acotó, no se trata 
de un bloqueo de vialidades. La manifestación, señaló, iniciará a las ocho horas del 31 de mayo en la zona de 
El Papanoa. (CQRO) 
 
INFLACIÓN EN PRECIOS DE MATERIALES 
Una inflación de hasta el 15 por ciento en los materiales para la industria de la construcción se espera para 
este 2022, destacó el presidente de la CMIC en Querétaro, Oscar Hale, quien recordó que durante el 2021 se 
registró una inflación en insumos del 17 por ciento. En este sentido, considero que está tendencia al alza en 
precios podría mantenerse hasta finales del 2023, por lo que el proceso de estabilización podría llevar más 
tiempo para el sector de la construcción. (N) 
 
QUE NO TOMARON EN CUENTA A GANADEROS PARA LA FERIA 
Lamenta el titular de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, la descortesía del comité organizador de la Feria San 
Juan 2022, ya que no convocaron al gremio ganadero para la para participar en dichas festividades. De visita 
por tierra de palomas, el médico Veterinario Zootecnista, mencionó que, aun así, desea la mejor de las suertes 
para las fiestas próximas a celebrarse en San Juan del Río.  “Si ahorita nos mandaran a llamar a participar sería 
muy complicado colaborar dados los tiempos que el comité organizador ha establecido, además de que estaría 
comprometiendo la calidad y nombre de la UGRQ”.  (PA) 
 
COELLO DEFENDÍA ESPECIES 
Rechazando todo tipo de violencia y lamentando la pérdida de una persona como el Capitán Armando Coello 
Arroyo, la delegada de la Semarnat en Querétaro, Paloma Arce Islas dijo a Plaza de Armas que la dependencia 
a su cargo estará al pendiente del cuidado de las especies resguardadas en el Parque Zoológico Wamerú. 
Aseveró que es la Fiscalía General del Estado quien en base a sus investigaciones deberá dar respuesta para 
que el crimen no quede impune. (PA) 
 
URGE KATIA A ACTUAR CONTRA ESCASEZ DE AGUA PARA EVITAR COLAPSO EN QUERÉTARO 
La presidenta de la asociación civil, “Reforestando Conciencias”, Katia Reséndiz Jaime, encabezó la plática “Sin 
Agua, Nada”, a los alumnos de la Universidad Anáhuac cuyo contenido expone el diagnóstico situacional del 
vital líquido en el país, pero muy en particular de Querétaro. Katia Reséndiz expuso que el estado de Nuevo 
León nos está previniendo del futuro inmediato que nos espera, si seguimos sin actuar, al tiempo de mencionar 
que “El agua no se compra, el agua se cuida, se reutiliza, pero sobre todo se usa con racionalidad”.  (PA) 
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INICIA PROYECTO DE HUERTOS URBANOS: IVONNE OLASCOAGA 
Con el objetivo de impulsar el autoconsumo de productos sanos y fortalecer el tejido social mediante proyectos 
comunitarios, la regidora de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga y expertos de la 
administración capitalina iniciaron el proyecto de huertos urbanos en el Centro de Desarrollo Artesanal 
Indígena (CEDAI). (DQ) 
 
CONAGUA DETECTA 150 DESCARGAS CLANDESTINAS EN SJ 
El director de la Junta Local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el Estado, José Medina Díaz, indicó 
que se han detectado más de 150 descargas clandestinas sobre el Río San   Juan, esto en el municipio de San 
Juan del Río. (ESSJR) 
 
MAYOR PRESUPUESTO AL PODER JUDICIAL, URGEN 
En el marco de su 50 aniversario, el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro apuesta por la capacitación 
técnica de los abogados, pero también levanta la voz para exigir mayor presupuesto para el Poder Judicial y la 
FGE, a fin de eficientar la atención a la ciudadanía. En entrevista, Calixto de Santiago Silva, ex presidente del 
Colegio, destacó que esta organización que surgió buscando la justicia y el respeto a la profesión, ha logrado 
avances importantes y ahora tiene presencia en los seis distritos judiciales del estado. (DQ) 
 
ABANDONAN LA SECUNDARIA POR ‘BULLYING  ’Y DISCRIMINACIÓN 
Cada vez más estudiantes que cursan el nivel secundario en la entidad y se reconocen parte de la comunidad 
LGTB optan por abandonar sus estudios a consecuencia de la discriminación o ‘bullying  ’que viven en el aula 
de clases, aseveró el vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado 
Laico, Walter López González. (...)  “Como producto de que USEBEQ no tenía una respuesta y preocupados 
porque sus hijos no dejarán la secundaria, los padres dijeron: ‘Demos la educación nosotros’, porque varios, 
incluso, algunos eran papás maestros”, detalló. (CQRO) 
 
PRESENTA FM AVANCES DEL PROGRAMA DE ATENCIÓN A PACIENTES CON LABIO Y PALADAR HENDIDO 
La UAQ, a través de la Facultad de Medicina (FM), presentó los avances que ha tenido el Programa de Atención 
a pacientes con labio y paladar hendido  “Txede de Maxei” (Sonrisa de Querétaro), por medio del cual se da 
atención médica y de cirugía, sin fines de lucro, a niños de todas las edades que presentan esta condición. Al 
respecto, la rectora la Dra. Teresa García, felicitó y reconoció al equipo de trabajo que conforma el Programa, 
al señalar que los grandes proyectos se construyen, en una primera instancia, al imaginarlos y sentirlos, 
posteriormente se realizan con la suma de voluntades para alcanzar un mismo objetivo. (DQ, N) 
 
REABRE LA FCN DE LA UAQ, JARDÍN BOTÁNICO 
En el marco del Día Nacional de los Jardines Botánicos, la Facultad de Ciencias Naturales (FCN) de la UAQ, llevó 
a cabo la reinauguración del Jardín Botánico (JB-FCN), mismo que tuvo una pausa en sus actividades debido a 
la pandemia por Covid-19. (DQ) 
 
PRESENTAN UNIVERSITARIOS PROYECTOS DE EMPRENDIMIENTO EN LA UAQ 
Se puso en marcha en las instalaciones del Centro Universitario de la UAQ el primer “Mercadito de 
Emprendimiento”, organizado por la FEUQ y el Capítulo Universitario de la Canacope UAQ. Esta iniciativa 
reunió más de 60 proyectos y promovió el desarrollo y crecimiento de las pequeñas y medianas empresas 
lideradas por estudiantes. Durante la inauguración, la rectora Teresa García, aseguró que el emprendimiento 
es un área muy importante para muchos universitarios; llevar a la realidad una idea, puede provocar 
incertidumbre, pero enfrentar un reto de esta naturaleza, trae consigo oportunidades de desarrollo. Por esta 
razón, invitó a los jóvenes a registrar su trabajo y sus proyectos crezcan. (N) 
 
SE REÚNEN AUTORIDADES DE LA UAQ CON REPRESENTANTES DE LAS ADMINISTRACIONES 
MUNICIPALES 
La UAQ se reunió con los representantes de las administraciones municipales, para presentar el Corredor 
Regional de Formación para la Sustentabilidad en el Estado de Querétaro (CORESU). En el encuentro, Teresa 
García, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, aseguró que el emprendimiento es un área muy 
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importante para muchos universitarios; llevar a la realidad una idea, puede provocar incertidumbre, pero 
enfrentar un reto de esta naturaleza, trae consigo oportunidades de desarrollo. (DQ) 
 
CELEBRAN EN UAQ 50 AÑOS DEL COLEGIO DE ABOGADOS 
Como parte de las actividades para celebrar el 50 aniversario del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro 
A.C., se llevó a cabo en la UAQ el “Congreso Nacional de Derecho Constitucional” en el que, profesionales del 
Derecho Constitucional, dictaron interesantes conferencias en la materia. La Rectora de la Máxima Casa de 
Estudios de queretana, Teresa García, señaló que con este tipo de actividades se fortalece y enriquece la 
formación académica de alumnas y alumnos de la Facultad de Derecho (FD), además de ser un importante foro 
en el que profesionales del Derecho Constitucional comparten conocimientos y experiencias. (PA) 
 
PERSISTIRÁ LA ONDA DE CALOR EN EL PAÍS 
El SMN de la Conagua, previó intervalos de Chubascos para algunas zonas del estado de Querétaro, también 
señaló que la onda de calor actual persistirá sobre la mayor parte del territorio nacional. (DQ, N) 
 
IMM FESTEJARÁ EL DÍA DE LAS MADRES 
Como parte de las actividades del Día de las Madres, el Instituto Municipal de la Mujer (IMM) en SJR lanzó una 
convocatoria a través de las redes sociales para elegir a cinco mamás sanjuanenses, quienes serán acreedoras 
de un peinado y maquillaje, informó María Guadalupe Gómez, directora de la dependencia. (ESSJR) 
 
NECESARIO EDUCAR A LA CIUDADANÍA SOBRE EL CUIDADO DEL AGUA: DIÓCESIS 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Marín Lara Becerril, llamó a los legisladores locales a contemplar un 
marco educativo dentro de la Ley Estatal de Aguas, misma que se encuentran trabajando desde el Congreso 
del Estado. Lo anterior, con el fin de que la ciudadanía sepa qué acciones tomar para cuidar el líquido vital y 
evitar su desperdicio. (DQ, CQRO) 
 
LLAMA LA DIÓCESIS A DEJARSE ACOMPAÑAR DE LA VOZ DE DIOS 
La palabra subraya la importancia de que como pueblo se escuche a Dios, pues un verdadero discípulo es aquel 
que escucha a su pastor, sentenció el rector de la Catedral de Querétaro, Sacramento Arias Montoya. (...) En el 
marco del Día del Seminario, el vicario general dio a conocer que el próximo domingo el obispo de la Diócesis 
de Querétaro, Fidencio López, encabezará el rito de admisión a las órdenes sagradas de 11 seminaristas. 
Además de que posteriormente se instituían nueve lectores y nueve acólitos. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
El Querétaro Maratón regresa al formato y ruta que le dieron éxito; lo presentó Mauricio Kuri con el slogan de 
“¡No Corre, vuela…!” y espera atraer a cuando menos 15 mil participantes a la fiesta deportiva en las calles, 
pero también a otros miles de acompañantes en toda la ciudad. La salida y la meta serán en avenida 
Constituyentes frente al Centro Manuel Gómez Morín, pero días antes a esa cita del 2 de octubre será la Expo 
Maratón en el Querétaro Centro de Congresos para la entrega de paquetes. Desde este día 17, comienzan los 
entrenamientos gratuitos en el Parque Querétaro 2000, el Estadio Olímpico y en la unidad Deportiva Maquío 
en San Juan del Río, con un entrenador de lujo: el legendario maratonista Germán Silva y el auxilio de 
nutriólogos. TURISMO DEPORTIVO. Volverá la fiesta del maratón a sus calles para demostrar el liderazgo de 
nuestro estado, dijo el gobernador. Tendrá una cuota de 400 pesos para 42 kilómetros y de 350 pesos para las 
demás distancias -nos dicen- porque se quiere hacer una fiesta deportiva que a nivel local, nacional e 
internacional sea atractivo y genere turismo y reactivación. También por ese motivo el objetivo será atraer 
corredores de fuera, para incentivar la derrama económica y consolidar al maratón como el mejor del interior 
del país. FERIA  “DE RICOS”. Rotundo fracaso fue la feria de Amealco, con mínima asistencia debido al costo de 
100 pesos por persona que fijaron para la entrada, monto que los amealcenses no estaban dispuestos a pagar. 
La queja además fue porque no se presentó ningún artista reconocido, los altos costos de los refrescos y la 
prohibición de venta de bebidas alcohólicas. Tras dos años de encierro la gente esperaba disfrutar de su feria. 
Y no. EL QUE SÍ DISFRUTÓ… Pero ni el fiasco de la feria en la cuna de “Lele” impidió una gira del alcalde René 
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Mejía Montoya por Orlando, Florida. Afirma que va a promocionar al municipio y sus artesanos, a los que por 
cierto no les ha cumplido las prometidas inversiones en la materia y a los que su equipo de Turismo, ignoran 
cuando van en busca de apoyo. LO BUENO. Volvieron a aparecer juntos el fin de semana Mauricio Kuri y Luis 
Bernardo Nava, esta vez para la presentación del nuevo Centro de Formación, Evaluación y Profesionalización 
Policial del municipio de Querétaro. Esas instalaciones son señaladas como uno de los espacios de capacitación 
más completos del país, que cuenta con stand de tiro real, otro virtual y simuladores de manejo de patrulla 
para la capacitación de policías de nuevo o ya en activo. Las instalaciones motivaron el reconocimiento del 
gobernador a Luis Nava por seguir apostándole a la capacitación y modernización. Y LO MALO… Pero en las 
tareas de seguridad pública todo es susceptible de mejora: así como hay avances también han existido errores 
recientes. Pese a ello sigue firme en el cargo el secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Juan 
Luis Ferrusca Ortiz. Recordemos que en enero policías capitalinos fueron desarmados por un sujeto en las 
inmediaciones de Avenida Constituyentes y ahora un presunto delincuente que había sido detenido y 
esposado robó una patrulla y provocó un accidente mortal. Eso, sin contar la muy criticada actuación de sus 
efectivos en el estadio Corregidora el 5 de marzo. LA INICIATIVA DE VEGA. Calladito y sin hacerlo público, el 
diputado local Guillermo Vega Guerrero ya presentó en la iniciativa de Ley de Seguridad Privada que trabajó 
en conjunto con el destituido Miguel Ángel Contreras Álvarez, a quien por cierto vimos la semana pasada 
paseando por Plaza de Armas. La iniciativa del diputado y ex alcalde sanjuanense es para remediar los malos 
procedimientos observados en el caso del estadio Corregidora y marcará un antes y un después en la industria. 
Contempla la regulación de empresas de seguridad privada, como aquella a la que tuvieron que cancelar 
contratos por su posible responsabilidad en los hechos del 5 de marzo, una de las tantas crisis que ha tenido 
que enfrentar el gobierno estatal. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
¿Y LA LEY DE PROTECCIÓN DE PERIODISTAS APA´? Excelente ejercicio periodístico el que realizó esta semana 
la Universidad Autónoma de Querétaro al convocar periodistas de una gran variedad de medios escritos, 
electrónicos, radio y televisión y hasta de redes sociales que conjugaron experiencia; de diferentes ideologías 
y corrientes de pensamiento pero que coincidieron en esta importante oportunidad para hablar del día 
mundial de la libertad de prensa. Coincidieron también en que la libertad de expresión es un derecho 
fundamentalmente ciudadano y que solo toca a los medios de comunicación ser el enlace perfecto para que la 
información fluya y se complete el esquema de la libertad de expresión bajo un esquema de cierta ética 
profesional que debe inspirar el trabajo diario de quienes padecen de salarios de hambre y condiciones 
laborables francamente desfavorables. En, lo bueno es que hubo chance para escuchar a las y los compañeros 
periodistas, unos más y otros no tanto, pero todos al fin en el entendido de que, en nuestro estado, la 
comunicación se puede ejercer con absoluta libertad y que, en ciertos casos, de acoso, de abuso y hasta de 
haberlos intimidado, han salido a delante. Bien vale apuntar las carencias y necesidades del gremio 
periodísticos para que ahora que la diputada Beatriz Marmolejo que quiere revivir la idea que, desde hace 
cuatro legislaturas aproximadamente, casi 12 años y la “utilizan” los políticos solo para sacarle “brillo” a su 
menospreciada fama, pero que en la realidad poco o nada se han avanzado en una ley de protección de 
periodistas que sigue siendo una asignatura pendiente. ¿No lo creen? ACIERTOS QUE RECONOCEN LOS MÁS 
FÉRREOS OPOSITORES. Esta semana, el diputado priísta, Paul Ospital volvió a dar la nota luego del 
reconocimiento que hizo público de  “la congruencia política” de la que está dando muestra el gobernador 
Mauricio Kuri que ha actuado, dijo, con “firmeza, decisión y anteponiendo el interés de Querétaro para los 
queretanos”. El legislador afirmó que el jefe del ejecutivo estatal actuó con decisión después de los lamentables 
hechos del pasado del 5 de marzo en los que despidió a dos de sus funcionarios más allegados como Miguel 
Ángel Contreras y Carlos Rodríguez además de iniciar una búsqueda incesante de los presuntos responsables 
a través de la Fiscalía General y de lo que, por cierto, nada o nula la respuesta de las autoridades de Jalisco 
para detener a los rijosos; en el caso del horroroso crimen de la pequeña Victoria Guadalupe y de los de 
violencia en contra de las mujeres, el gobernador  “actuó de manera congruente y con enjundia”, aseveró el 
político  “calzadista”. Hizo el legislador tricolor lo que los legisladores panistas “creen que no tienen que hacer” 
y hasta el mismo presidente Andrés Manuel López Obrador, quien reconoció a nivel nacional al señalar que 
“en Querétaro, el gobernador Kuri está haciendo las cosas bien al igual que el alcalde Luis Nava ahora que 
estuvo de visita en las Naciones Unidas”. Cerró con broche de oro los halagos al inquilino del palacio de La 
Corregidora, en el tema del transporte público y de los cambios en el IQT además de llamar a cuenta a los 
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principales concesionarios que deberán dar resultados y cuentas a los queretanos. Está claro que han sido 
aciertos políticos que hasta los acérrimos de sus adversarios, han reconocido en el estilo personal de gobernar 
de Kuri González y usted ¿qué opina? LA BUENA RELACIÓN KURI-CABRERA POTENCIAN SAN JUAN. En San 
Juan del Río también hace aire y es que esta semana el gobernador del estado, Mauricio Kuri y el presidente 
municipal de aquella demarcación, Roberto Carlos Cabrera dieron muestra de trabajo conjunto y de los 
resultados que se han ido construyendo en estos ya casi seis meses de administraciones que han logrado, por 
una o por otra razón, inversiones por más de 2 mil millones de pesos que ni en sus mejores tiempos hicieron 
los anteriores gobernadores. Kuri ha dado muestra de que en verdad quiere llevar a los sanjuanenses al 
siguiente nivel económico, industrial, político, turístico y de servicios que lo conviertan en uno de los polos de 
desarrollo más importantes para el estado al igual que Querétaro, Corregidora, El Marqués y Tequisquiapan. 
En materia de infraestructura, hay al menos 5 obras que darán a San Juan ese toque de desarrollo que 
caracteriza a Querétaro. Por ejemplo, la construcción del puente de fierro, mejoramiento urbano en las calles 
de Valle de Oro; del Pedregal y del Pedregoso y Pedregoso II además de varias calles en San Cayetano, tercera 
sección y que, por cierto, ya está terminado el estudio técnico de mecánica de suelos para conocer las 
condiciones actuales del fraccionamiento La Rueda que al principio de la administración se inundó de manera 
severa al grado de que el mismo día de la toma de protesta del ahora gobernador, tuvo que salir hecho la raya 
para atender de manera personal a los afectados por las lluvias. Todo eso en materia de obra pública está muy 
bien, pero también se comprometieron a la construcción de la estación de bomberos; la modernización del 
mercado Juárez (que ya está en proceso); ampliación de la capacidad conductiva del Río San Juan en la zona 
de La Rueda y terminar el brazo auxiliar mediante el desazolve del río que pasa por esa colonia que fue la más 
afectada. Además de estas obras, se comprometieron al mejoramiento de la imagen urbana en el Centro 
Histórico de San Juan porque les urge potenciar las actividades económicas y productivas que durante muchos 
años han sido esencia de San Juan. Con estas posibilidades de desarrollo, Cabrera y Kuri van trabajando juntos 
para dar resultados efectivos a los ciudadanos, pero, sobre todo, para llevarlo al siguiente nivel de crecimiento 
e influencia económica que, de manera natural, tiene San Juan del Río. Enhorabuena por todo lo bueno que 
viene para San Juan. (N) 
 
ASTERISCOS 
OPACOS. Al menos unas seis asociaciones políticas que pretenden convertirse en partidos políticos se 
encuentran en la mira de la unidad de fiscalización del árbitro electoral, pues han omitido presentar sus 
informes financieros. Andan muy opacos, pues ¿qué esconden? Lea en esta edición los detalles y los nombres 
de dichas asociaciones. VENCIÓ EL PLAZO. El nuevo director del Instituto Queretano del Transporte, Gerardo 
Cuanalo, cumplió una semana en la responsabilidad; anduvo de aquí para allá entre estaciones y trasbordos 
de unidades, preguntó a los pasajeros y escuchó las quejas de los mortales que día a día dependen del Qrobús 
para llegar a sus trabajos, a la escuela, a su casa… ahora esperan los resultados. Los usuarios del transporte no 
pueden esperar más. CAPACITADOS. Con una inversión de más de 97 millones de pesos en un nuevo centro 
de capacitación para los policías municipales, Querétaro se pone a la vanguardia. Las condiciones están dadas 
para que, ahora sí, se diga cuál es la mejor corporación policial del país. El presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava, hizo un compromiso: "mantener la tranquilidad de las familias". Para lograrlo se requiere a la mejor 
corporación policial. Juan Luis Ferrusca, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, 
tiene lo necesario para cumplir la responsabilidad. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Realiza hoy Kuri gira por dos municipios serranos. El gobernador Mauricio Kuri realiza hoy una gira 
relámpago por la Sierra Gorda de Querétaro: a las 11:00 horas asistirá a la presentación del “Programa de 
unidades de cercanía del DIF estatal Nosotros vamos”, en el arcotecho de la comunidad San Pedro Escanela, 
en Pinal de Amoles. Luego, a las 13:00 horas, entregará apoyos en el teatro del pueblo del municipio de Jalpan 
de Serra a productores agrícolas afectados por contingencias climatológicas y posteriormente regresará a 
Querétaro. Advierte vocero sobre posible aumento de casos y decesos por Covid. Que a pesar de que no se han 
presentado defunciones por Covid-19 en el estado durante varios días y las métricas de la enfermedad 
mantienen una disminución sostenida, el vocero organizacional, Erick Ventura, alertó de que todavía tenemos 
que ser muy cautos, debido a que la pandemia aún no puede considerarse controlada, porque en estados de la 
Unión Americana se presentan incrementos de casos y fallecimientos. Y recordó que, de acuerdo con 
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experiencias previas, cuando los casos suben en Estados Unidos, en México nos debemos preparar para un 
efecto similar, aunque en menor grado, por lo que subrayó la importancia de no relajar nuestras medidas de 
prevención y seguir reforzando la aplicación de las vacunas. Por otro lado, ante la onda de calor por la que 
atraviesa el estado, con temperaturas de entre 35 y 40 grados centígrados en el valle de Querétaro y en 
municipios serranos, respectivamente, advirtió que esta condición podría ocasionar una mala calidad de aire, 
por lo que solicitó cuidar a las personas adultas mayores, a los menores y a las mascotas protegiéndolos del 
sol y el calor, y manteniéndolos bien hidratados. Reportan asistencia de 37 mil 171 personas a Pulso GNP 
2022. Que el despliegue operativo realizado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Protección Civil Estatal, 
Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Protección Civil Municipal y Seguridad Pública de El Marqués 
derivó en un saldo blanco durante el evento Pulso GNP 2022, en el cual se tuvo un aforo de 37 mil 171 personas 
en su momento de mayor afluencia. Según las autoridades, el evento musical se desarrolló en un ambiente 
tranquilo, con conatos menores de riña, aunque se reportaron 17 personas detenidas, 10 de ellas, ante juzgado 
cívico y siete más, puestas a disposición de la fiscalía, por su participación en diversos delitos. Asimismo, se 
brindaron atenciones médicas menores, sin que ninguna persona requiriera traslado a un centro hospitalario. 
Por otro lado, a pesar del tránsito lento que se registró, las autoridades aseguraron que no hubo ningún 
accidente vial. (CQRO) 
 
BAJO RESERVA 
Piden a Kuri voltear a ver a los artistas queretanos. El gobernador compartió en sus redes que sostuvo una 
reunión con su secretaria de Cultura, Marcela Herbert, sobre las nuevas actividades que tendrán, y nos cuentan 
que en ese posteo no todos los comentarios fueron positivos, pues el maestro Jaime Bienvenido le dijo al 
gobernador que presentó su proyecto de 25 años de El Cristo Andaluz y nunca tuvo respuesta.  “No entiendo 
si a la señora Marcela no le llegan las propuestas”, preguntó el bailarín y coreógrafo. A lo que el gobernador le 
pidió enviar por la página de Facebook el proyecto de nueva cuenta. Pero nos dicen que esto, a poco tiempo 
de iniciar la gestión de Herbert, es común, ya que muchos proyectos han sido "rechazados" con la respuesta 
de que van a revisar el presupuesto, sin llegar a una conclusión. Feministas colocarán tendedero en la 
Secretaría del Trabajo. En el marco del Día de las Madres, nos cuentan, instalarán un tendedero en el inmueble 
de Madero 68, sede de la Secretaría del Trabajo estatal, que encabeza Liliana San Martín Castillo. En esta 
actividad que se le ha denominado  “Tetas Libres” se pretende instalar brasieres -que se les acompañarán con 
mensajes de consigna- para visibilizar el trabajo que realizan las mamás pero que no es reconocido por la 
autoridad en la materia y tampoco por un patrón, motivo por el cual no reciben un salario. Esto, nos dicen, es 
parte de la agenda feminista que se visibilizará en Querétaro mañana 10 de mayo. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Sellos del INAH. SELLOS DEL INAH al Mesón de Santa Rosa y al Josefa de Plaza de Armas por haber violado la 
imagen cromática del Centro Histórico con sus fachadas azul chiclamino, como lo denunció este periódico la 
semana pasada. Los trabajos fueron suspendidos a reserva de conocer las sanciones de las autoridades locales 
y se obligue a recuperar los colores tradicionales. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
El de Kuri, gobierno de diálogo. Hace 42 años se produjo el mayor choque de un gobierno con las principales 
instituciones públicas de educación superior (la Normal y la UAQ) que tras la huelga concluyó con varias 
renuncias. De allá para acá ha habido numerosos desencuentros, pero hoy el gobierno de MAURICIO KURI 
mantiene relaciones de respeto y brinda el mayor apoyo presupuestario.  Otros tiempos. Agua del saber 
permite a todos entender. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
En casa. De regreso a la UAQ, en donde cerró el ciclo de conferencias del Congreso Nacional de Derecho 
Constitucional celebrado con motivo del cincuentenario del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, el 
ex fiscal electoral y zar antilavado Santiago Nieto Castillo dio santo y seña de la lucha contra la corrupción, 
ponderó la fortaleza del sistema político mexicano y vaticinó el triunfo de Morena el mes próximo en la 
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mayoría de las gubernaturas en disputa. Ante cientos de estudiantes, maestros e invitados especiales que 
abarrotaron el Aula Forense de la Facultad de Derecho, en donde estudió la licenciatura, el ex titular de la 
FEPADE y la UIF destacó la solidez del aparato electoral encabezado por el INE que, aunque perfectible, cuenta 
los votos y los cuenta bien, y detalló las corruptelas de Emilio Loyola, Javier Duarte, Rosario Robles y Cabeza 
de Vaca, entre otros. Las cifras, en estos casos, son de vértigo. El ex gobernador veracruzano Javier Duarte 
desvió 34 mil millones de pesos a través de empresas fachada, al todavía mandatario tamaulipeco Cabeza de 
Vaca se le detectaron 17 casas en Estados Unido y gastos por 15 millones en su tarjeta American Express, un 
magistrado federal compró 12 automóviles de alta gama y un jet, el secretario de finanzas de Miguel Ángel 
Mancera en la CDMX dispuso mil 200 millones y el ex director de Pemex, Emilio Lozoya, dispuso y repartió 
millones de dólares entre familiares y más de 70 personas físicas y morales. Pero lo peor, señaló el ex titular 
de la Unidad de Inteligencia Financiera, es que en nuestro país el 98 por ciento de casos de corrupción 
denunciados quedan impunes. Solo el dos por ciento llega a condena. Habló Santiago de los avances en el 
saneamiento nacional, pero también los rezagos porque todavía figuramos en el lugar 124 (de 179 países) en 
la percepción de la corrupción, aunque subimos seis lugares y todavía no se tiene el reporte del 2021. Experto 
en el tema, Santiago Nieto Castillo advierte que de acuerdo con estudios internacionales entre el 5.5 y el 7.5 
del PIB es utilizado para el lavado de dinero y que para combatir ese fantasma se requieren diseños 
institucionales y decisión política. Reconoció el ex titular de la FEPADE que la de México es una sociedad 
democrática avanzada en la que, lamentablemente, los cárteles de la droga financian campañas y compran 
candidatos. En el caso de la Cuarta Transformación, asoció el triunfo presidencial de Andrés Manuel López 
Obrador a su carisma, pero también al hartazgo de los ciudadanos y pronosticó victorias en Tamaulipas, 
Oaxaca, Hidalgo y Quintana Roo, pero con reservas en los bastiones panistas de Durango y Aguascalientes. 
Acompañaron a Santiago Nieto Castillo en el presidium la ex candidata a gobernadora Celia Maya García; el 
abogado de la UAQ, Gonzalo Martínez; el presidente de la Confederación de Colegios de Abogados, Sergio 
Delfino Vargas; la presidenta nacional de la Barra de Abogadas, Yadira Zepeda y el ex presidente del Colegio 
de Abogados Litigantes de Querétaro, Armando Coronel. En primera fila estuvieron la fundadora del Colegio, 
María de los Ángeles Urquiza y los magistrados de la Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia: Antonio 
Ortega Cerbón, Braulio Guerra Urbiola y Eduardo Sarabia Sánchez, además de la representante de Semarnat, 
Paloma Arce Islas y el ex director de la Aduana de Querétaro, Juan Carlos Espinosa Larracoechea. Con la 
intervención del doctor Santiago Nieto Castillo -que se declaró honrado de formar parte de la trilogía de 
conferencistas con los ex gobernadores Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García- cerró el Congreso 
Nacional de Derecho Constitucional promovido por los fundadores y ex presidentes del cincuentenario Colegio 
de Abogados Litigantes de Querétaro. Doy fe. -CASA DE GOBIERNO- Se-gu-ri-dad. Mantiene el gobernador 
Mauricio Kuri González una agenda muy intensa. Hoy estará en Jalpan (probablemente con 40 grados a la 
sombra) y el fin de semana acudió, con el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero, a la presentación del nuevo 
Centro de Formación, Evaluación y Profesionalización Policial del Municipio de Querétaro, que cuenta con 
instalaciones innovadoras y únicas a nivel nacional. “El día de hoy es de gran relevancia, porque la seguridad 
no es una responsabilidad más de la autoridad, la seguridad, por todo lo que depende de ella, es la primera y 
la más importante de nuestras responsabilidades. Porque de la seguridad depende la vida y la integridad física 
y patrimonial de las personas, la posibilidad misma de ejercer sus derechos y la tranquilidad sobre el bienestar 
de los suyos” dijo el presidente municipal. Fueron poco más de 97 millones de pesos de inversión total para 
que los policías tengan la mejor capacitación y formación policial para atender emergencias y situaciones 
delictivas, aunado a la estrategia de seguridad que se basa en un modelo de prevención social de la violencia 
y la delincuencia que ha sido reconocido a nivel nacional, lo que exige a la Policía Municipal de Querétaro 
convertirse en la mejor corporación al servicio de la sociedad. El gobernador Mauricio Kuri, reconoció a Luis 
Nava por apostarle a la capacitación de las y los policías del municipio, ya que su labor diaria para mantener 
la tranquilidad es también la ventaja competitiva con la que cuenta el municipio y el estado para la atracción 
de inversión y turismo. El nuevo Centro de Formación, Evaluación y Profesionalización Policial cuenta con un 
stand de tiro real para 8 tiradores simultáneos que lo hacen único a nivel nacional, pues además de las medidas 
de seguridad para los usuarios, tiene una línea de disparo de 40 metros, puede soportar calibres de arma de 
fuego larga y corta. ¡Órale! -OÍDO EN EL 1810- Suelto. Andaba de buen humor el ex zar antilavado Santiago 
Nieto en su conferencia del viernes en la UAQ. Al destacar a los tres magistrados de la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia ahí reunidos, dijo que su presencia era “intimidante”. Bromeó con que no se envía regalos 
de navidad con el gobernador tamaulipeco Cabeza de Vaca, dijo ser políticamente incorrecto y hasta negó 
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tener pleito con el fiscal Gertz Manero. Saludos.  -¡AAAPUNTEN!- De gala. En la celebración oficial por el 
cincuentenario del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, presidido por Mayela Portos, se señaló la 
necesidad de cerrar filas como sociedad organizada y gobierno para lograr un estado de derecho 
constitucional y el perfeccionamiento del sistema de justicia. Al acto, celebrado el viernes en el Hotel Domun 
asistió la secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez en representación del mandatario estatal Mauricio 
Kuri González, el senador Alfredo Botello Montes, el secretario de Desarrollo Social Agustín Dorantes 
Lámbarri, los presidentes municipales Luis Nava Guerrero y Enrique Vega Carriles y el ex alcalde capitalino 
Jesús Rodríguez Hernández. ¡Enhorabuena! -¡FUEGO!- ¿Quién es quién? Está firme la designación del 
subprocurador jurídico de la Profeco, Miguel Ángel Chico Herrera, a pesar de la envalentonada de su paisano 
Ricardo Sheffield, el todavía procurador del consumidor, el valiente que rechazó el nombramiento anunciado 
por el secretario de Gobernación Adán Augusto López, probable candidato de Morena a la Presidencia de la 
República. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
LA CRUDA VERDAD  
Por Alejandro Olvera 
Atrás quedó el proceso electoral y los roces, por lo que una vez más el gobernador Mauricio Kuri, da muestra 
de su oficio y altura de miras, pues luego de que por poco más de un año el otrora candidato a la presidencia 
municipal capitalina por MORENA y notario Arturo Maximiliano García Pérez, sufriera un “viacrucis” para la 
obtención de folios y sellos para desempeñar su función notarial , propiciado dicen, por el entonces inquilino 
de 5 de mayo 45,  este lunes  por fin   le serán entregados de manos de la “dama de platino” del gobierno del 
estado; es claro, son otros tiempos  y estilos , ahora impera la razón sobre la entraña  y Lupita Murguía sabe 
que  la gobernabilidad  y el poder  no se hacen a golpe de mazo. “Se atrapan más moscas con miel que con hiel”. 
Queretanos ilustres. Cada día que pasa es más notoria la presencia e influencia de la familia Nieto Castillo al 
interior de la 4ª transformación; muestra de ello, es la nominación como candidato a la diputación del 3er 
distrito local de Cancún del abogado oriundo de San Juan del Río , Hugo Alday Nieto, primo del ex titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda , quien tiene amplias posibilidades de erguirse 
triunfador de la mano de la candidata a gobernadora Mara Lezama , que  es puntera en todas las encuestas. 
Por cierto, y tómelo a “burdo rumor” en próximos días el Dr. Santiago Nieto Castillo, estará en aquel estado 
caribeño para operar “temas privados” para el cierre de la campaña a gobernador, donde coincidirá con su 
amigo y también queretano Ricardo Astudillo Suárez, a quien su partido le encomendó en carácter de Delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional la elección estatal, luego de que en otros años entregó resultados impecables. 
¡Ay mi Querétaro lindo te llevo en el corazón! Jocoso y kafkiano. Así resulta ser  el delegado en funciones de 
presidente  estatal de MORENA , pues aunque a veces  tiende a avanzar su naturaleza le obliga a echar por la 
borda la poca evolución política que logra, caricaturizando su investidura  de manera ramplona y gratuita;  le  
cuento a qué me refiero, en días pasados el  ignaro  de Mauricio Ruiz , acompañado de unos cuantos 
“entusiastas  homínidos”  fue a llevar lo que él entiende como solicitud ,  a las oficinas que guardan el Comité 
Directivo Estatal del PAN , a efecto de que los representantes populares federales emanados de ese partido ,  
debatan con él, sobre la inlograble  Reforma Electoral presentada por el Presidente ante el Congreso de la 
Unión ¡Menudo Bobo! Qué usted o yo no sepamos que los diputados tienen sus oficinas en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro y oficinas de enlace en el estado, lo entiendo, no vivimos de hacer política, pero que el delegado 
nacional de un partido no lo sepa, es simplemente absurdo y censurable. Por otro lado ¿Cómo por qué 
debatirían con él? ¿En qué carácter lo harían? ¿Acaso no aprendió nada en los tres años que pasó como 
diputado local? ¿O será que de plano le gusta el papel de peladito de gueto? Ruiz Olaes, tiene posibilidades de 
hacerse con una curul federal, no sé en qué cámara, pero su posición es natural, como natural es que la siga 
“mauriciando”. “En MORENA todo es espectáculo, de barrio, pero espectáculo” Necedad o reto. Solo así se 
puede entender la actitud del presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz; pues a 
pesar de que hace aproximadamente 2 años, el entonces gobernador Francisco Domínguez le tuvo que “sacar 
las castañas del fuego” por hacer invasiones arbitrarias de terrenos particulares, una vez más lo está haciendo 
en las comunidades de Barrio Negro y San Clemente. En aquella ocasión, su actuar le costó algo así como 10 
millones de pesos al erario estatal, porque él municipio no tenía con que solventarlo habrá que esperar el costo 
que dejará ahora su despotismo, por lo pronto, la pregunta obligada es: ¿Sabrá el gobernador Mauricio Kuri la 
peculiaridad de la obra que le invitaron a inaugurar? Estoy seguro qué no. Será que: “Entre más obra más 
sobra”, nada más digo. San Juan punta de lanza del desarrollo social. La semana pasada, en el municipio de San 
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Juan del Río se dio cita la “crema y nata” de la política queretana, encabezados por el gobernador del estado, 
parece ser que aquel municipio será el referente del desarrollo social en este sexenio siendo una excelente 
noticia para los Sanjuaneses, pues hacía falta que aquella entidad recuperara su vocación como polo de 
desarrollo, lo cual, se garantiza con el proyecto trazado por el actual presidente municipal Roberto Cabrera. 
Muy personal. Felicito al gobernador del estado Mauricio Kuri González, quien es uno de los tres asiduos 
lectores de este espacio por sus 40 y 13 ¡Que joven que se le ve! Un fuerte abrazo y mis mejores deseos. 
Lenguas Viperinas Dicen que el consejo de notarios ha recibido más de una queja por algunos que siguen en 
el litigio, hay cosas que la ley puede permitir, pero la ética no, en fin, así es esto de las gelatinas unas cuajan y 
otras no. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no 
le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA 1) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Alguien gana: Mientras la gente se mata, como sucedió ayer en Buenavista, Santa Rosa Jáuregui, hasta en un 
partido llanero de fútbol, queda claro que mientras unos velan y otros huyen, los traficantes de armas se llevan 
la mejor parte. (N) 
 
LA POLÍTICA PÚBLICA PARA EL AGUA 
Desde las campañas electorales de 2021 rumbo a la gubernatura, muchos de los candidatos, incluido el actual 
gobernador Mauricio Kuri González, emitieron propuestas en torno a la captación y conservación del agua. Si 
bien ya está en puerta el proyecto del Acueducto III para atraer agua para la zona metropolitana de Querétaro, 
todavía faltan diversas medidas para garantizar el acceso al líquido vital. En este sentido, desde la semana 
pasada diversos grupos legislativos en el Congreso local han emitido iniciativas de ley para regular este 
recurso en Querétaro. Por ello, en esta edición le llevamos a usted un panorama en torno a este tema que sin 
duda generará muchas más reacciones de sectores sociales. El tema no es menor tomando en consideración 
que cada año se incrementa la problemática en relación al agua. Ayer, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, y el 
gobernador Mauricio Kuri González inauguraron el Centro de Formación, Evaluación y Profesionalización 
Policial del Municipio de Querétaro. Con este centro de capacitación policial se buscará fortalecer el actuar de 
los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Enhorabuena por este proyecto que permitirá 
refrendar a la policía capitalina entre las mejores del país. (AM) 
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